
稅率五年不變是起碼承諾 

 

 

為甚麼要把商品及服務稅稅率定為 5%? 

這只是假設稅率，為了方便解釋徵稅運作而設，並非最終定案。國際貨幣基金組

織也建議稅率定在 3%至 5%之間；若低過 3%，未必能合乎成本效益。 

 

可以保證稅率不變嗎? 

政府建議稅率一經落實，最少頭五年會維持不變。特區政府的公共理財中期預測

周期是五年，故以五年為單位。並不表示五年後即作變動。   

 

為甚麼政府可以這樣承諾? 

目前香港經濟表現良好，財政較穩健，經營帳目和綜合帳目都有盈餘，有利於在

不增加稅收的前提下進行稅制改革，也因此能作出以上承諾。 

 

 

 

 

 


